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去年年底以来，随着疫情防控措施

进一步优化调整，我市不少中小企业

“走出去”的信心大增。近年来，永康市

天后工贸有限公司（以下简称“天后公

司”）在巩固内销市场竞争优势的基础

上，把科研作为企业发展的生命线，在

儿童滑板车、电动滑步车等产品中融入

智能、科技、绿色等设计理念，为消费者

提供多样化选择，并借助当下“赶海”热

潮，剑指海外市场。

以硬实力
定位中高端产品优势

天后公司物理性能检测室里，一台

粉色小巧的儿童滑板车停放在水平冲

击试验机上。滑板车负载着 50 千克的

砝码，试验机起动后，滑板车被弹簧缓

缓往后拉。弹簧释放的瞬间，滑板车以

每小时10公里的速度往前冲。

随着“咣当”一声，滑板车撞到了设

置好的铁板上。记者发现，该车前方的

撞击处几乎没有留下撞击痕迹。

“我们公司生产的每一批儿童滑板

车、滑步车等产品都必须抽样进行水平

冲击、斜坡侧翻、承重等 5 项测验，确保

使用者的安全。”天后公司总经理周江

欧说。

据了解，天后公司是一家专业研发

生产儿童滑板车、滑步车、扭扭车等产

品的内销企业。经过十多年的发展，该

公司在国内已占有较为稳定的市场消

费份额。去年，该公司内销总销售额实

现同比增长约10%。

“在国内市场，产品同质化明显，竞

争压力大。想要不被市场淘汰，企业就

必须以科技创新为引领，为发展注入活

水。”周江欧说，得益于每年在产品研发

上的高投入，该公司去年成功获评国家

高新技术企业。

近年来，在国家提出“双循环”的背

景下，天后公司敏锐地觉察到低碳环保

已是行业趋势。为此，该公司斥资主推

环保节能的锂电款电动滑板车和电动

滑步车。凭借独特的外形和稳定的性

能，产品先后获得美国 ASTM/UL、欧

盟 EN71/CE 等相关安全认证。体积

小、重量轻的锂电池提升了产品的市场

竞争力，该公司也顺利打开了欧美市场

的大门。

巧借东风
线下参展拓市抢订单

3 月 2 日，在天后公司生产车间，员

工有条不紊地进行车身、电池、电机等

零部件的组装工作（见上图）。组装好

的产品，很快便将打包封装运往各地。

“公司订单不断，得益于我们1月份前往

香港参加的玩具展。”周江欧说，久违的

线下展会，让天后公司对消费者的需求

有了更深入的了解，也让该公司掌握了

海外市场的趋势。

香港玩具展是亚洲最大、全球第二

的业内展览会。“面对群雄汇集的行业

展会，仅仅四天，我们便从同行展出的

新产品里获得了不少灵感。”天后公司

生产部经理任旨印直言不讳。

“有什么新品推荐吗？”“是否可以

定制？”“起订量多少？”“交货期多长？”

参展过程中，工作人员耐心回答来自不

同国家、不同地区客户提出的问题。“未

来的滑板车市场，除了倚仗锂电新能

源，还要精耕市场。‘私人订制’‘小订单

化’‘现货秒发’，小B端市场将会抢占一

大部分市场，以传统外贸为基础，品牌

出海也将形成新趋势。”周江欧说。

这几天，周江欧正在德国参加科隆

亚太采购展会，与欧洲买家及卖家面对

面交流，在市场最前端获取信息资源。

就发掘产品新的盈利点等优势方面，客

户给出了真诚建议：欧洲市场普遍青睐

体积小、风格简约、车骨架结实的产

品。只有掌握这几点，产品才有更强的

竞争力，才有机会进入 ALDI、LIDL、沃

尔玛等大型超市。

接下来，天后公司将一直保持敏锐

触觉，时刻关注市场变化以及消费者需

求，不断推动主营产品迭代升级，在外

贸市场上展现出专注、创新、专业的企

业形象。

融媒记者 程明星
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“外延式发展”向“内涵式培育”转变

开发区持续发力整治低效工业用地

本报讯（融媒记者 程明星） 3 月 1

日，记者在经济开发区名园北大道和铁

岭路交叉口看到，该处二期低效工业用

地 改 造 项 目 的 施 工 建 设 正 酣（见 上

图）。就在几个月前，这里还是一块被

烂尾项目占据的低效工业用地。

“这块占地面积约 4.9 万平方米的

土地上，原有厂房的容积率只有 0.96。

这次整治主要以我们产权部分的 2.5 万

平方米为主，整改后，容积率能翻倍，达

到 2.0 以上。”浙江盛达电线股份有限公

司（以下简称“盛达公司”）低效工业用

地改造项目负责人李青青满怀期待地

说，当前，厂房、宿舍的地基建设基本完

成，接下来将进行内部建设，预计 10 月

份完成所有基础建设，并可第一时间投

入使用。

据了解，盛达公司是一家电源线生

产企业，厂房建于 2000 年。经过 20 多

年的发展壮大，该公司改建厂房的意愿

十分强烈。其间，盛达公司获悉该地块

原企业因经营不当已退出园区。于是，

盛达公司决定与另一家企业合资，参与

司法拍卖后购得该地块产权。不过，因

为一些客观因素，产权分割工作一直未

能妥善解决，导致部分土地、厂房闲置，

工业用地低效。

庆幸的是，去年，我市按照“破规不

破法”原则出台《低效工业用地整治实

施意见》《工业用地收储暂行规定》，明

确低效工业用地重建、改建的操作细

则，为低效工业用地整治提供硬核政策

支撑。我市通过优化服务，探索低效改

造审批“零次跑”改革，全面整合各部门

审批程序，梳理打通从拆除到建设的审

批链，实施“一站受理、一纸审批、一键

通办、全程代办”的绿色服务机制，为企

业提供便利。在此基础上，我市还创新

整体改造模式，将连片低效工业用地再

开发规模达到200亩以上且有较高自主

改造积极性的企业，结合《低效工业用

地整治实施意见》政策红利，由政府收

回重新规划，通过产权置换建设标准厂

房。

乘着这股东风，盛达公司第一时间

向开发区提交了相关申请，并寻求帮

助。

“该区块的土地虽然已经出让，却

没有得到高效利用，这也是一种浪费。”

开发区相关负责人说，不能让园区土地

“躺着”晒太阳。去年 9 月，开发区针对

该烂尾项目占地未用情况，为盛达公司

开辟绿色通道，同时，多次出面与另一

家企业沟通，评估协商。经过开发区的

不懈努力，该公司改造项目从受理到审

批完成，用时不到 3 周。在政策的支持

下，该公司的一幢厂房和一幢员工宿舍

当年即完成结顶。

“这幢新厂房计划用于橡胶线的生

产。生产这款产品，需要 120 米长的作

业空间，而原先的厂房只有100米，所以

扩建厂房迫在眉睫。”李青青说，厂房完

工投产后，每年能为企业省下超过4000

万元的采购费用。

记者了解到，从去年开始，开发区

运用“腾笼换鸟”的方式，促进园区产业

向技术高端化、产业集群化、用地集约

化转型升级。过去一年，开发区已完成

低效工业用地整治1900亩。

今年，开发区将在低效用地改造和

招大引强上下功夫，重点推动老长城区

块、原陶瓷厂区块、华夏路炉头区块、西

园山背区块等低效用地改造，借助全咨

智库和项目管理经验，通过政府推动、

国企主导、民企联建、单体改造、“单体+

连片”等多种路径，因地施策、组织落

实，全力腾挪发展空间，促进招引项目

落地，不移余力做好空间容量拓展和园

区竞争力提升工作，在土地存量中挖掘

增量，将“外延式发展”向“内涵式培育”

转变。


